

LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos
Todo pago debe ser anticipado

Editor Propietario,
Francisco Valladares

Director,
Faustino Montesdeoca

Redactor responsable,
Víctor J. Gólcher

Administrador,
José Antonio Valladares

De día en día

va la **Botica Oriental** aumentando sus negocios.

Porque vende **LO BUENO**, Y porque cobra **BARATO**. Y no cabiendo por estas fuertes razones en su local primitivo, **SE TRASLADABA**, dentro de pocos días, a la casa de don Rafael Dengo, al **ESTE** del Mercado, frente a la pulpería de don Paulino Ardón.

EL "GANOGIDA"

Esta excelente preparación para vigorizar el cabello y darle su color primitivo, desde el castaño al negro de azabache, se encuentra de venta en la

FARMACIA CENTRAL

(ÚNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA)
a \$ 1-50 el frasco y por docenas a \$ 15-00. No contiene nitrato de plata y por tanto no mancha el cutis.

Jesús Valverde S.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y a satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario concededor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto a toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes a domicilio.

Setiembre 8 de 1898.

Vicente Palavicini.

PALACIO.

Est. establecimiento ha pasado a ser de mi propiedad; en él se encontrará siempre un buen surtido de vinos y licores de las más acreditadas marcas; y un cantinero especial para toda clase de bebidas compuestas; también hay siempre buen surtido de dulces, helados y refrescos; de estos últimos he rebajado los precios que regían anteriormente.

LUIS ARCE

ROBERTO HERNANDEZ.

ALMACEN DE GENEROS

Precios sin competencia.

LA BOTICA DEL COMERCIO.

Acaba de recibir nuevas mercaderías que ofrece baratas, pero al contado. Despacho del doctor Fonseca.

Andrés del Valle,

PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo.
Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

"La Nueva Prensa."

Fundada el 15 de Junio de 98.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, o sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando a bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando a pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados o suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no ser suscripciones al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas. No se devuelven manuscritos ni se constatan cartas de remisión.

Oficina: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55, en el mismo local de la Tipografía, frente a la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips. Apartado de correo n.º 100.

TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00
Suscripción mensual 1.00
Número del día..... 5 centavos
Id. "atrasado"..... 15
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

Agentes.

Heredía.....	Ismael García
Alajuela.....	Alberto Alfaro
Limón.....	O. Heilbron.
Via Limón.....	Víctor Tioli
Curridabat.....	León León
Cartago.....	Jesús Salazar.
Grecia.....	Enrique Saborío G.
San Ramón.....	Guillermo Hidalgo.
San Mateo.....	Fidel Quesada.
Esparta.....	Benicio Mena
Pantareñas.....	Abel Franceschi
Montes de Oro.....	Leopoldo Peña R.
Puriscal.....	Nicomedes Rojas
Juan Viñas.....	Macario Rivera
Santa Ana.....	Gerardo J. Valverde
Palmares.....	Elias Carvallo
Zarco.....	Jesús Vargas A.
Jiménez.....	Carlos Solórzano.
Tres Ríos.....	F. Vargas Ocampo
Santa Cruz.....	J. J. Caravaca
Naranjo.....	Pío Monge
Atenas.....	J. Carlos Carvajal
San Marcos.....	Juan M. Esquivel
Santo Domingo.....	Napoleón Pacheco
Desamparados.....	Manuel Matamoros

Se solicitan agentes.

Dirijase la correspondencia al

Redactor de "LA NUEVA PRENSA".

Apartado número 100.

Directorio de Abogados.

VIDAL QUIRÓS.

Abogado y Notario.
7ª Avenida O. n.º 167.

LUIS ARROYO.

Procurador.—Calle 22 N, n.º 364.

LIC. MONGE REYES.

Avenida 7ª O. Nos. 367—368

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.

Abogado y Notario.
Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

A LOS ENFERMOS

¡YA LLEGO!

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

para la curación de la *tisis incipiente, bronquitis crónica, broncorrea, asma, tos, resfriados* y demás afecciones de las vías respiratorias.

Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados a todo el que desee conocerlos.

Pronto llegarán

BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanizada).

Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la *impotencia, espermatorrea, debilidad sexual etc.* Después de múltiples experiencias, aseguramos que la BANDEINA cura aun en los casos en que han faltado enérgicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor a no cobrar ni el valor de la medicina, si ésta no surte el efecto deseado.

PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la Dismenorea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del menstruo y demás afecciones propias de la mujer.

Obran en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas PILDORAS, que devuelven a la mujer su perdida salud restaurando su belleza.

La 1ª de estas preparaciones la tenemos en venta; las otras llegarán por el próximo vapor. Único depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

VUELVE LA GUERRA!

¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Picadura americana, fuerte y suave a \$1.90 libra y por quintal a \$ 175 de la misma que importó Jaime Ross. Fósforos Globo a 4 por 5. Esperma legitima, libra neta a 35. Leche "Nestle" a 50. Manteca en latas de 5 libras a 2 pesos, marca "Smit", que es la mejor. Cacao colombiano a 70 la libra. Javón barato, de todo precio. Azúcar de 1ª a 2 por 35. Almidón de yuca de Cartago legítimo a dos reales. Sal de marquilla a 2 por 15; Salmón y ostiones frezcos a 45. Sardinias tomate y aceite, marca viuda Carreño, caja grande a 20 y las trufadas a 30. LICORES: Bisquit a \$ 4, Jules Robin a \$ 3-75, Chavaneau a \$ 2-50, Bicicleta a \$ 3, Vino tinto a 55 con todo y casco, Vino marañón \$ 1-25 famos!!, Leona y Estrella a 50, Apollinaris a 45.

Acudid a *La Bicicleta* que estamos propuestos a vender barato. Nuestro lema es -vender mucho y ganar poco; ¡probadlo! Vendemos una caja de hierro Marwin, barata.

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO DENTISTA,

Ofrece sus servicios profesionales al público en todo los últimos adelantos de su profesión. Oficina: 75 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Precios módicos.

Trabajos garantizados.

DR. M. FISCHER.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente a la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Uilo y Calnek.

PARRAFOS SUELTOS

La magnanimidad de Nicolás desarma el brazo de Espartaco.

Los partidos vencedores imponen, á fuer de tales, la ley de la guerra á los vencidos. Estos quedan, virtualmente, reducidos á la condición de *out laws*, sin derechos y casi sin patria.

Si fuere cierto que hay partidos que viven en rebeldía perpetua, el principal responsable de ello sería, ante todo, el Gobierno, que lanza á una parte de la Nación á tales extremos.

Los movimientos pacíficos y salvadores de las sociedades deben efectuarlos aquellos que poseen la fuerza, la influencia y la facultad de hacerlo, nó los débiles, nó los impostores, nó los oprimidos.

Cuando Nicolás quiso libertar á los siervos en Rusia no les dijo: aceptad vuestra condición de esclavos y os pondréis en capacidad de ser hombres; nó, les dijo: "os elevo á la dignidad de hombres."

Así se procede cuando, teniendo la omnipotencia, se quiere obrar bien.

Los que están abajo no pueden hacer nada en regímenes opresores en tanto que no tengan fuerza para ganar batallas.

Cuando se llega á una situación reconocida como mala, el patriotismo manda que el impulso salvador venga de arriba. Los pueblos cuando se les cierra el camino del sufragio, no tienen otro medio que la revolución; la reforma pacífica sólo pueden hacerla los gobiernos.

Cuando un sistema político ha arrebatado sus derechos á los ciudadanos y se obstina en mantenerlo, no quedan más caminos que el de la guerra ó el de la degradación.

Martes 29 de Noviembre de 1898

LA NUEVA PRENSA

Unión es poder.

Con verdadero placer es que trazamos estas líneas: muchas llevamos escritas lamentando la carencia de espíritu de unión entre los costarricenses y criticando la actitud de indiferencia y egoísmo, tan saliente en nuestros prohombres en general.

Parece ser que la aurora de un día nuevo empieza á ser vislumbrada en el horizonte.

Hombres de prestigio, animados por ese noble sentimiento que se llama patriotismo y por un desinteresadísimo deseo de procurar el bien en el progreso, han iniciado asociaciones de importancia inmensa.

Hace pocos días dimos cuenta de la que en Heredia ha llevado á cabo uno de los más prestigiados Jefes del Partido Republicano, el doc-

tor don Juan J. Flores, con la colaboración de algunos distinguidos amigos suyos.

Tócanos hoy ocuparnos de la asociación organizada por el notable ciudadano Lic. don Máximo Fernández, á cuyo llamamiento han acudido á colaborar en su noble tarea distinguidas personas de esta capital y de los pueblos de las inmediaciones.

Trátase ahora de algo que tiene capital importancia para Costa Rica: el precio del café.

El más alto que se ha fijado en estos momentos y consignado en las constancias de recibo expedidas por el beneficio que hoy pertenece á la casa Le Lacheur & C^a en San Viente, es de \$ 16.00 !!

Huelga, pues, toda razón que agrégásemos nosotros, la ruina de los productores era un hecho, en beneficio de los exportadores del valioso grano.

Sin embargo, veamos por qué.

Para probarlo, basta un ligero cálculo: La baja del café determinó para éste un promedio de 70 schillings, como todos saben.

Es más que probable que ese promedio sino se eleva en esta cosecha, no descienda, porque la producción es escasa generalmente.

Esta misma escasez y los acontecimientos comerciales que nos tienen consternados seguramente producirán alza en el cambio, pero suponiendo que éste no pase de 200 por ciento (que ya pasa). Tendremos: Promedio de un quintal para el exportador, papel de Costa Rica..... \$ 52'50

Diferencia entre 1 doble hectólitro y 1 quintal..... 13'25

Total para el exportador..... \$ 65'75

De los cuales \$ 65'75 ofrece al productor || \$ 16.00 !! Es decir que de cada cuatro partes sólo da una y un décimo y, sabido es que pudieran dar, sin menoscabo alguno y reservándose buena utilidad, un cincuenta por ciento ó un setentaicinco más.

Para obtener esta mejora, importantísima para el agricultor, y aun más si fuese posible, es que el Licenciado don Máximo Fernández

ha resuelto iniciar y sostener la asociación de que nos ocupamos.

El domingo último, en su oficina, reuniéronse unas sesenta personas notables, todas productoras de café y la idea bienhechora del Lic. Fernández fue calurosamente apoyada por todos, sin excepción de bando político.

Formose una Directiva provisional, así:

Presidente, Licenciado Máximo Fernández. Vocales, Licdos. J. Vargas M. y Jacinto Trejos. Tesorero, Licdo. Manuel A. Quirós. Secretario, don Félix Pacheco F.

Este último recibió comisión de pasar una circular á todos los productores de café de la República, á fin de formar un núcleo sólido y general, y no dudamos que de todas partes se responderá á la invitación con adhesiones á esta Liga Beneficencia de Productores.

Nombrose una Comisión para que redactase Estatutos que regularán la marcha de la asociación, los cuales, en su oportunidad, daremos á conocer.

"La Nueva Prensa" felicita con entusiasmo al señor Lic. Fernández y á todos aquellos que han secundado su noble propósito y quiere también aportar su grano de arena á tan importantísima labor, poniendo á la disposición de la Directiva sus columnas, caso que se las suponga de alguna utilidad.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Shanghai, 22.—En un discurso que pronunció ante la Cámara de Comercio de ésta, Lor Charles Beresford, dijo que graves peligros amenazan al comercio de la Gran Bretaña en la China, debido al militarismo ruso que comienza á dominar la política del Celeste Imperio.

Habana, 22.—El General Blanco ha recibido un cablegrama de Madrid autorizándolo para girar contra París por la cantidad de dos millones de pesos para el pago de tropa.

París, 22.—El Gral. Gocey y el Coronel Piquart han sido llamados á comparecer ante la Corte de Casación.

Londres, 22.—Comentando la política adoptada por Estados Unidos en Puerto Rico, la Pall Mall Gazette dice que cualquiera que sea la política americana en las Antillas, el Gobierno de Estados Unidos ha pronunciado en favor de la política de la puerta abierta en Filipinas.

París, 22.—Aquí se cree que España rechazará la oferta hecha por los comisionados americanos de pagar una suma de dinero por las Islas Filipinas.

New York, 23.—Aquí se halla Calixto García, presidente de la Comisión que se nombró para presentar á este Gobierno una petición por la completa independencia de Cuba.

Washington, 23.—Según el informe oficial de las operaciones del 5º cuerpo del 200 ejército, al frente de Santiago desde el 22 de junio hasta el 17 de julio, murieron 23 oficiales y 296 soldados; heridos cien oficiales y 1331 soldados.

Madrid, 23.—Se acaba de recibir un cablegrama de Manila, noticiando la muerte en Ilo Ilo del General Ríos, Gobernador de Viscaya, fué muerto por los tagalos.

Londres, 23.—Avisa el Corresponsal del "Daily Cronicle" en Constantinopla que por orden del Sultán se va á cerrar el hospital de huérfanos, el cual ampara á sesenta hijos de las víctimas de carnicerías cometidas en Armenia, está sostenido por los ingleses principalmente y manejado por 300 misioneros americanos.

París, 23.—La madama Dreyfus ha recibido una carta de su marido, escrita por su propio puño y letra. El General Zurlinder, Gobernador militar de París, ha firmado un decreto ordenando el juicio por consejo de guerra del Coronel Piquart por falsificación de documentos y divulgación de secretos del Estado. El juicio comenzará el doce del mes entrante.

Tacamo, 23.—Ha llegado á éste el vapor "Olimpia", de la línea Northern Pacific, trayendo noticias de oriente, entre otras cosas trae la copia del telegrama que se publicó en el Chueu, el cual dice que el Ministro Británico en Pekin, Sir Klande McDonald, probablemente hará al Gobierno Chino las siguientes representaciones: primero, las potencias no reconocerán la restauración de la regencia bajo un pretexto tan débil como el de la mala salud del Emperador, el cual no es suficiente para sofocar el cambio de soberanos; segundo, las reformas comenzadas por el Emperador no se deben suspender, no solamente en el interés de la paz en el extremo oriental sino también en el interés del mantenimiento del Imperio Chino; tercero, es opuesto á los principios de humanidad aplicar la pena capital á antagonistas políticos, por consiguiente, esta costumbre ha de suspenderse; cuarto, el Gobierno Chino tiene que tomar mayores precauciones para impedir los frecuentes ataques hechos por los nativos á los extranjeros residentes en Pekin.

Habana, 24.—Los restos de Colón no fueron llevados á bordo

de la San Agustín, se ha resuelto llevarlos en un buque de guerra poco antes de haberse concluido la evacuación.

Londres, 24.—Noticia el corresponsal del Times en Shanghai, que se ha expedido un decreto imperial, destituyendo á Tsai el Taota de Shanghai. Tsai es gran progresista y simpatiza con los extranjeros.

Madrid, 24.—Hoy publica La Gaceta oficial un decreto aceptando la renuncia del General Blanco del cargo de Capitán General de Cuba.

Madrid, 24.—Un telegrama de Manila dirigido al Ministro de ultramar, noticia que 4,000 americanos desembarcaron en el archipiélago y que dos cruceros americanos partieron con rumbo á Ilo Ilo.

Munich, 24.—Hoy llegaron á ésta sus Magestades Emperador y Emperatriz de Alemania; fueron recibidos en la estación del Ferrocarril por el Príncipe Luit-Pold de Baviera y sus Ministros.

París, 24.—La madama Dreyfus ha sido autorizada por el Gobierno para telegrafiar á su marido. Agoncillo, representante de Aguinaldo, va para Washington para averiguar las intenciones de Estados Unidos respecto las Islas Filipinas.

CORRESPONSALES

De Río Jiménez.

Señor Director de

"LA NUEVA PRENSA."

San José.

Muy señor mío:

Sigo informándole á usted sobre agricultura.

Después de la hacienda Ríos Guápiles, repito, tenemos á El Salvador, hacienda que pertenece á la Tropical Trading Transport Co Limited y á su socio Mr. Keith. Esta finca ha sido administrada desde hace mucho tiempo por don Santiago Chamberlain y como mandador don Carlos Chamberlain. La hacienda de El Salvador, es una hacienda que se compone de bananos, potreros y algunas manzanas de café; ganado de engordo, bestias y ganado de cría. El Salvador está en uno de los puntos más pintorescos de la línea, con excelentes aguas y un clima de lo lindo. Hay tranvía de sangre para el acarreo de bananos; buena casa de habitación para familias decentes, el mandador y peones; hay una máquina de aserrar madera.

Al oeste de la hacienda "Ríos Guápiles" está situada la hacienda de "Numancia," esta finca pertenece á don José Feo. Se compone "Numancia," en su mayor parte de potreros de varias clases de zacate; también contiene su agricultura banano y café, pero en pequeña escala.

Hay una cría de ganado de muy buena raza, otra de bestias y un gran número de ganado de engordo. A la vista "Numancia" forma un bonito panorama. Tiene muy buena agua.

Al noreste de "Numancia" queda la hacienda "La Emilia," esta

fincas es una de las mejores que se han conocido aquí, como finca de engordo. Es de Mr. M. C. Keith.

Contiene un gran número de manzanas de potreros de varias clases de zacate; muchísimo ganado de engordo y una cría de ganado de muy buena raza.

Esta finca merece ser elogiada por ser la única que ha elegido el Sr. Keith para que pertenezca exclusivamente de su propiedad, pues ha sido independiente á las haciendas que pertenecen á la Tropical Co. Limited.

"La Emilia" tiene una buena casa de habitación para familias decentes y otra para Peones.

Al frente de "La Emilia" está la hacienda "Santa Clara" que pertenece á don José Quirós.—Esta finca se compone de varias manzanas de potrero de varias clases de zacate y una cría de ganado. Hay una buena casa de habitación para una familia decente; la que actualmente ocupa la familia del señor Villenave, Agente de Policía de Jiménez.

En este lugar nada hay que pueda ser de importancia para que se publique en su estimable periódico. Solo se ha tenido la desagradable noticia que el trabajo de la línea de Guácimo á Río Frío ha sido parado. Esta medida nos ha dado á entender que el señor Keith ha arreglado algo bueno en su favor para terminar dicha línea; ó que del todo serán abandonados los trabajos.

Las enfermedades no han dejado de estar calmando varios pacientes.

En otra, Señor Redactor, le daré cuenta de como es que andamos sobre autoridades.

EL CORRESPONSAL.

Río Jiménez, Nov. 12 de 1898.

P. D.—Las provisiones muy caras, la vida en estos lugares se hace muy dificultosa. Los jornaleros pegan el grito, ganan poco, y todo por las nubes. Vale.

De Alajuela.

Para La Nueva Prensa

Empiezo por pedirle á usted y á mis queridos lectores (si ellos lo permiten así) mil perdones, por la falta de regularidad en mis correspondencias, que sin pretensiones de ninguna clase considero de alguna importancia porque dan á conocer los principales acontecimientos que en ésta heroica y legendaria Alajuela, se suceden. Motiva esta irregularidad, después de los motivos que sólo á mi conciernen y que á nadie importan, las pocas é insignificantes noticias que pudiera obsequiarle de este quieto lugar, cuyos habitantes se están acostumbrando de manera lastimosa y ridícula á la indiferencia política y social, en que acostumbran vivir, por falta de hombres energéticos y valientes que mantengan vivo el fuego del patriotismo en horas de la moribunda Patria. Necesaria es en demasía la colaboración valiosísima de nuestros hombres (si los hay) en las actuales circunstancias de cruel agonía para Costa Rica, cuya salud es malísima.

Es necesario despertar de ese vergonzoso letargo en que se adormecen cándidos y risueños los hombres sensatos del país; es

necesario que las energías valiosas no se enerven ni amedrenten ante el horroroso porvenir que se divisa. Al contrario de eso, debieran avivarse y desplegar mucha actividad y valor, para que no se hunda el hermoso barco que con rumbo incierto nos conduce, sin duda alguna, al espantoso abismo. Y no es sólo Alajuela la que de tal modo decae y se humilla ante el ídolo prosaico y falso. Por desgracia el mismo mal cunde en toda la República. Por todas partes escuchamos lamentos, súplicas, maldiciones... y sin embargo, no protestamos como se debe: con la evolución.

II

Bastante han gustado por acá los bien fundados y escritos artículos que ha venido publicando su periódico en las columnas editoriales y titulados "Reminiscencias." Esos son, en verdad, recuerdos amarguísimos que nos lastiman el corazón, más aun, cuando consideramos que desde ahí venimos sufriendo la fatal desgracia que hoy nos agobia. Bajo esa briosa pluma vemos algo grande que resplandece y brilla, pero ¿para qué traer á la memoria recuerdos que nos avergüenzan? ¿Quién tuvo y tiene la culpa? Lecciones son esas para el pueblo? Es este el culpable ó son los hombres de prestigio, los sensatos, los pudientes, los conspicuos...?

III

Según decires que en abundancia circular, nuestro Gobernador ha puesto su renuncia irrevocable, pero la numerosa camarilla de empleados que hoy por hoy gozan y disfrutan de todos los privilegios y garantías que les proporciona la actual y brillante situación, no quieren ni por un momento que el señor Arana se separe de su puesto y han elevado al Gobierno un escrito apologetico para que de ningún modo le sea admitida su renuncia. Nosotros republicanos de corazón, si se nos hubiese presentado el escrito, tambien hubiéramos estampado gustosos nuestra insignificante firma, porque somos partidarios de aquello que dice: "más vale malo conocido que bueno por conocer," si se atiende á los innumerables candidatos que sin méritos de ninguna clase se agitan y trabajan por lograr la meta de sus bastardas aspiraciones. Concluyo por hoy mi correspondencia. En mi próxima, si la escribo, le hablaré de lepra, viage del Presidente, toserina, fiestas, etc., etc.

De Ud. afmo. s.,

EL CORRESPONSAL

Noviembre 12 de 98.

GACETILLA

SANTORAL.

NOVIEMBRE, 30 DÍAS.

1898.

Martes 29.— *Vigilia (ayuno).* San Saturnino, obispo y mártir, santa Iluminada virgen, san Filomeno, mártir.

Tomás Hernández, simpático cubano que ya podíamos considerar como paisano nuestro, murió ayer. Presentamos nuestro más sentido pésame á su familia.

Adelia Fernández, niñita de

tierna edad, hija de don Emilia, murió el sábado. Dichosa ella!

La estimable señora Mariana Ch. de Müllner se haya gravemente enferma. Lo sentimos y deseamos mejore pronto.

Don Juan Knöhr, el conocido y respetable comerciante alemán ha muerto en Hamburgo. Paz á sus restos y para su familia resignación cristiana.

El tercer Juan.—Tres notabilidades de nuestro alto comercio han desaparecido á estos intervalos: Juan Hernández, Juan Rojas y Juan Knöhr. Tres memorias imperecederas! Tres hombres completos!

El popular librero Font ha recibido un surtido precioso de canastas y canastillas para todos los usos de las niñas de la buena sociedad y de cuantas más quisieran usarlas. Son lindas las canastillas, id á verlas!

El Domingo en la noche, por el Paso de la Vaca, unos chiquillos prendieron una carga de bombas. El policía de línea se alarmó mucho. Vituperable es el procedimiento de esos chicos. Van á matar de un espanto á un honrado Policía.

Dicen que en San Antonio de Desamparados, hay varios casos de lepra, y que aun vienen algunas de esas gentes contagiadas á vender tortillas. Llamamos sobre esto la atención de quien corresponda, para la averiguación del caso.

Enrique Andrain P. ha obtenido en sus exámenes finales el promedio de "10 Especial Mención". Desde que entró en la Escuela Graduada, comenzando por el curso preparatorio, nunca su nota ha bajado de sobresaliente, haciéndose acreedor á ella por su constante consagración al estudio y por su conducta verdaderamente intachable.

Al dejar consiguado nuestro voto de felicitación para él y sus estimables padres, somos apenas eco de las numerosas recomendaciones que hemos recibido de sus inteligentes profesores, don David Castro, don Ricardo Castro M. y don Juan C. Quesada.

Pocas horas permanecimos en el examen de Gramática que rindieron las alumnas del IV grado de la Escuela Graduada de Niñas, pero nos bastaron para hacer comprender el notable aprovechamiento de esa distinguida clase. Felicitamos especialmente á su digna maestra señorita Jacinta Jiménez y á sus aprovechadas discípulas señorita María Cristina Bonilla, Hortencia Castro, Angélica Amador y Amelia Alfaro.

Francés.—El examen de Francés presentado ayer por las alumnas del primer año del Colegio de Señoritas, estuvo bastante bueno. Se distinguieron Hermenia Beer, Celia y Emilia Audrain, Marta y Adriana Carranza, Caridad Fernández, Julia Jiménez, Amelia Marichal, Elvira Madrigal, María Guardia y Marta Hine. Las felicitamos.

Nos merece un caluroso aplauso la muy inteligente señorita Agustina Borbón, quien, de modo desinteresado, dió á sus compañeras de estudio en el tercer año del

Colegio de Señoritas, clases de matemáticas. Para ella nuestra humilde felicitación.

CRONISTA E.

Esparta.

Sabido es, que se practicaron los exámenes de la escuela de niñas: yo no asistí á ellos; pero tuve la satisfacción de saber por pública voz y fama, que mi sobrina la señorita Albertina Pérez, ha bía quedado perfectamente bien, y no podía menos, puesto que es más que capaz para el destino que desempeña, y sin embargo; en la reseña que se publicó en El Pacífico, no se hace mención de ella.—Yo no mendigo favores, no mendigo elogios inmerecidos; pero sí exijo justicia.—¿Por qué no se publicó un informe detallado? Esto deja ver mucha parcialidad.

Esparta, Noviembre 25 de 1898.

MARÍA R. PÉREZ.

Naranjo de Alajuela.

LICITACIÓN.

En esta localidad se trata de techar la nueva Iglesia en construcción. La teja y armadura de fierro están listas, lo mismo que los pilares y demás maderas necesarias de combinación. Convócanse licitadores para este trabajo con las condiciones siguientes: 1º Colocar los pilares, las soleras la armadura y la teja. 2º

AVISOS NUEVOS.

Canal de ambos países

Costa Rica y Nicaragua.

Aviso á mis clientes y á todas aquellas personas que quieran favoreceme, que he trasladado mi hotel á la casa que ocupaba el doctor Pinto, 7ª Avenida oeste, frente á la casa de alto de don Nicomedes Sáenz, en donde ofrezco, por haber mejorado de local, un servicio esmerado, tanto en el día como en la noche. Además sirvo á domicilio cualquiera cosa que se me encomiende, siempre que se me de aviso con anticipación.

M. R. Sacripanti.

San José, noviembre 17 de 1898.

LA ISMERALDA

D E

Joyería y Relojería

Soto y Quesada.



Trasladado este conocido establecimiento á su nuevo local contiguo al Carmen donde antes estuvo la "Buena Ventura,

OFRECE A SUS CLIENTES:

Relojes y joyas de todas clases de las últimas novedades del extranjero á precios que realmente podemos llamar

sin competencia.

—Se garantizan todos los trabajos que á esta casa se encomienden.—

\$8.000

¡¡ MUCHO OJO !!

En muy buenas condiciones y en UNA VILLA DE GRAN MOVIMIENTO se vende un establecimiento comercial situado en excelente punto y con muy buena clientela.— En esta imprenta informarán.

¡ AVISO !

Una persona ofrece sus servicios como empleado de una casa de comercio, ó ya sea de Administrador de una hacienda. Para informes, con don Antonio Bazo, en el Mercado.

RESTAURANTE CENTRAL

Situado á 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica; en él puede encontrarse á todas horas del día—á la carta—y de la noche hasta las 2 a. m. un servicio esmerado al gusto de cualquier cliente por exigente que éste sea. Está por demás que habiemos de las cenas que despachamos, pues es voz pública que no tienen rival.

F. López García y H^o.

Avenida Central, O. n.º 184.

La Perla Antillana

— GRAN JOYERÍA Y RELOJERÍA —

La novedad en relojes, y lo más usual en brillantes. Uso parisiense y londonense. Toda clase de prendas de mérito y de valor. Orfebrería en todo su alcance, con los mejores artifices europeos que han ingresado al país. Se compra oro en cualquiera forma, alhajas viejas, escarques ó perdernal de de minas, barras etc. Monedas nuevas, viejas, antiguas y antiquísimas. Toda clase de piedras finas serán bien estimadas en este establecimiento, tales como Brillantes, Rubies, Esmeraldas, Perlas.

Frente al Banco de Costa Rica

Esquina opuesta al Hotel de France.

ZAPATERIA DE MODELO

FRANCISCO FERRONI

—Calle 25 Sur, N.º 114 (cerca de la Soledad)—

Especialidad en calzado para señoras, caballeros y niños, cosido ó clavado. Perfección en los pies delicados.

Se toman medidas á domicilio. Solidés y elegancia. Precios económicos. (Frente la Inspección de Hacienda)

QUEMAZÓN.

JOYERÍA Y RELOJERÍA DE A. SAENZ.

Como su propietario desea dedicarse á sus negocios de caballería establecidos en la 6ª Avenida Oeste

AVISA:

Que vende todás las EXISTENCIAS del establecimiento, INCLUSIVE EL MOBILIARIO y herramienta. A precios muy bajos pero AL CONTADO.

NO HAY CRISIS!

Negocio excelente.— Venta en condiciones excepcionales. La más fértil de las fincas de Santa Clara.

“-La Confianza-”

500 MANZANAS cercadas con alambre y dentro de ellas 120 de potrero con 62 cabezas de ganado de leche, escogido. 56 manzanas de bananos de dos años y 12 manzanas de un año, todo limpio y muy bueno.

500 árboles de hule de cosecha.—2,000 laureles para aserrar.— Casa de habitación, amplia, cómoda, higiénica, fresca. Estación de primera, buenas aguas, situación envidiable, cerca de “Dos Novillos”, lo más sano de la línea. Liberalísimas condiciones para el comprador.

Entenderse en “La Librería Moderna” con don Antonio Font.

BAZAR del MERCADO

DE JOSE ESQUIVEL.

A este afamado establecimiento acaban de llegar sacos para café, género para manteados de coger café y un extenso surtido de mercaderías, las que están á la venta á precios exesivamente módicos. — No es un motivo la crisis para dejar de comprar en el Bazar del Mercado, pues los precios que tiene puestos á sus artículos, son los de liquidación.

¡Acudid! ¡Acudid!

Baratillo de sombreros de pita

EN LA PELUQUERIA PARISIENSE

Y BAÑOS CON DEPOSITO DE CUATRO MIL BOTELLAS

DE LOS HERMANOS ANTILLON

Calle del Comercio, frente al Hotel Imperial. El único establecimiento en el país de PRIMER ORDEN. — Gran surtido de perfumería de las mejores fábricas, surtido completo de paraguas, corbatas, tirantes, bastones, cuellos, puños, guantes, sombreros de pita, (estos sombreros son de cinco á cincuenta pesos), etc. etc. — Tenemos 10 operarios de lo mejor que hay en el país. — Está abierto el Establecimiento de las 6 a. m. á las 10 p. m.

Cambio de moneda. Geldwechseler. Money exchange. Change de monnaie.

San José C. R.

Oportunidad.

Se vende un establecimiento de pulpería, vinatería y billar, de gran realización, situado en el mejor punto comercial de San José. Entenderse en esta imprenta para pormenores.

BARBERÍA “EL PORVENIR” Cristobal Solís.—Frente al Sagrario.

PASTELERIA Y CANTINA de LUIS ARCE.

Helados, refrescos y pastelería fina.

M. ARGUELLO de VARS. Avenida 7ª, Oeste.—N.º 134. MANUEL ARGUELLO MORA.

CINCUENTA PESOS en efectivo regala la Librería Moderna á todos sus clientes por medio de la palabra cerrada.

Librería Nueva de Pujol y Co. Ultimas novedades. Frente á la tienda de Herrero y Hnos.

RELOJERÍA Y PLATERÍA de Roa y París. Frente al Mercado, contiguo al Hotel Hispn.º Americano

SE VENDE un reloj para señora garantizándolo por un año. En esta oficina informaremos.

SE ALQUILA

una casa de regular tamaño. Calle Central Sur, n. 526.—F. M.º Castro.

LAS DOS ANTILLAS. V. Pérez. Fábrica de chocolate. Materias primas nacionales.

V. SEGOND ofrécese para enseñar francés. Diríjense casa de F. Laporte.

RAFAEL MEZA N. DENTISTA. 5ª Avenida, Oeste, Nos. 106 y 116. Al lado de la oficina del Telégrafo, frente al Cuartel de Policía.

VARAS Hasta de 17 metros de largo, propias para andamios vende Carlos Alvarado G.

DOMINGO MORA. Agencia de Funerales, 50 varas al N. de “El Cometa”.

AVISO.—En la Barbería La Esperanza de Teodoro Carvajal se vende un piano varato.

SE DESEA COMPRAR lentes y accesorios de panorama. Aquí informaremos.

Se vende un piano casi nuevo, muy barato. En la Cantina-Palacio darán informes.

Se vende una caja de instrumentos de cirugía sin estrenar. Véase en la Botica Francesa.

SE VENDE UN ARMONIUM de buena marca, al contado ó á plazo. Atenás. Ramón Araya H.º

Directorio Médico.

DOCTOR ECHEVERRÍA. Su botiquín. Bajos de la casa de doña Juana A. de Echeverría.

DOCTOR FONSECA. Botica del Comercio.

DOCTOR INKSETTER. Botica Americana. Frente al Carmen.

DOCTOR CALNEK. Su botiquín, calle 20, S., frente al Parque Central.

DOCTOR URIBE. Su botiquín; 25 varas al N. del Mercado.

DR. CARLOS J. PERALTA.

Cirujano Dentista.

Graduado en el Colegio de Pensilvania, Filadelfia. Ofrece sus servicios profesionales en esta capital, en los bajos de la casa de la sucesión de don Baltazar Salazar, frente á la de don Juan Rafael Mata. Horas de trabajo: de las 8 a. m. á las 11. y de las 12 m. á las 4 p. m.

¡COMPREN!

G. RICHMOND.

vende

Chivos y Cabros.

\$4.000

al 1½ con hipoteca de casas en la ciudad. Aquí informaremos.

RAMON MEZA

DENTISTA.

Calle de Guardia n.º 66.

Alajuela.—Costa Rica.

HOTEL AMÉRICA

de Ricardo Moreno. Buen servicio.

PEDRO SUÑOL

vende sarmientos de su parra á un peso cada sarmiento.

GRAN BARATILLO

de Luis Fonseca, contiguo á la Cantina de F. Laporte.

Análisis químico oficial de la

“EMULSIÓN de SCOTT.”

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Decano del Cuerpo Médico Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión de Scott (como se procedió.)

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao y figura el indicado metaloide en abundancia. Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea emulsionándolo mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos ya enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su inyección, sin alterar en nada los principios mediatos y químicos de dicho aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamento que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica. Para que conste y según mandato de la superioridad, firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1889.

Pof. Isidro López Dueñas.

Prof. José L. Girón.

EL MEJOR LOTE

en la nueva Estación.

20 varas frente como por 70 de fondo. Se vende en liberales condiciones para el comprador; sembrado de caña.

Es la esquina futura contigua á la casa de don Carlos Sáenz. Su dueño Cristobal Guerrero, aquí con V. J. Gólcher.

Pastelería y Cantina Francesa.

Gran surtido y variedad de tosteles siempre renovados. Cantina bien servida de los mejores licores. Se vende el acreditado cognac BISQUIT



Inofensivo, suprime el Gopaiba, la Gubeba y las Inyecciones. Curas: Inyecciones 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

Hierro Natural GLOBULOS SANGUÍNEOS

EXTRAIDOS DE LA SANGRE FRESCA por CHAPOTEAU

Los trabajos del profesor BOUSSINGAULT han confirmado que el hierro existe naturalmente en la sangre en cantidad de 5 gramos, no hallándose en la hemoglobina sino en los corpúsculos denominados GLOBULOS SANGUÍNEOS, y estos globulos son los que M. CHAPOTEAU ha conseguido aislar y obtener en polvo que introduce en cápsulas redondas.

Esta preparación, reconstituyente de primer orden, es según la opinión facultativa, muy eficaz contra la anemia, los colores pálidos, la falta de fuerzas, el ahogo y los estados de languidez debidos al empobrecimiento de la sangre. Por su forma inmediatamente asimilable, los globulos sanguíneos convienen hasta á las personas delicadas que no soportan las combinaciones ferruginosas metálicas.

Depósito en Paris: 8, rue Vivienne

Y EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y FARMACIAS

Elixir Digestivo

DE PEPSINA

de GRIMAULT y C^{ia}

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Cura ó evita: Malas digestiones, Nauseas y Acedias, Gastritis y Gastralgias, Jaqueca, Vómitos, Diarreas, Calambres de estómago, Embarazos gástricos, Enfermedades del hígado. Combate los vómitos de las mujeres encinta y tonifica á los ancianos y á los convalescentes. PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT y C^{ia}

RECOMENDADO por los médicos para combatir el linfatismo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para resolver los granos y furúnculos, disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito. Depurativo poderoso sin los inconvenientes de los yoduros de potasio y de hierro.

Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT y C^{ia} que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las Farmacias

NUEVOS PERFUMES

DE RIGAUD y C^{ia}

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

Violeta Blanca. Graciosa. Lucrecia. Lilas de Persia. Luis XV. Rosas. Café Oriental. Melati. Reseda.

JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América